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參拜月老像 姻緣一線牽

賀建祠90載黃大仙開放「禁地」
下月1、2日免費參觀太歲殿 仙師靜室飛鸞台首曝光

事故通報有缺陷
海園月內採新制
香港文匯報訊（記者 陳寶瑤）

海洋公園的機動遊戲在兩周內
發生4宗事故，園方每次都以
「事件不涉及機件故障，亦沒有
人受傷」為由，沒有即時向外
公布，而4宗事故中，亦只向機
電署呈報3宗，其通報機制備受
各方質疑。海洋公園急謀對
策，表示正與機電工程署及旅
遊事務署檢討現存的通報機
制，並探討未來若有同類事件
發生時，如何改善透明度。新
通報機制預料會在本月內實
施。
海洋公園機動遊戲涉及機件

故障愈揭愈多，園方前晚發表
聲明，披露日前一宗涉及「越
礦飛車」的事故，被撞列車上
有乘客正在登車，而非早前所
述的車上無人；另外又「自爆」
一宗上月30日發生的「熱帶激
流」碰撞事故，涉及4艘橡皮艇
共27名乘客。海洋公園指出，
已審視「熱帶激流」的運作及

緊急狀況程序，確保每艘艇能
維持足夠距離，事後公園已即
時通知機電工程署及「熱帶激
流」的製造商。

聯機電署增透明度
海洋公園已向機電工程署匯

報3宗與機械有關的事故，包括
「海洋摩天塔」、「越礦飛車」
以及「熱帶激流」。而滲水的
「滑浪飛船」事件則因不涉機件
故障而未有向機電署呈報。不
過，4宗事件園方都無主動向外
公布，令人質疑透明度不足。
海洋公園工程執行總監曹志強
昨日在一個電台節目中表示，
公園與機電署一向有一套既定
的呈報機制，但就從來沒有一
套向外通報的準則，園方目前
正與機電署及旅遊事務署進行
檢討，探討未來若有同類事件
發生時，如何改善透明度，預
料新通報機制會在本月內實
施。

61%市民促發展可再生能源
香港文匯報訊（記者 曾偉龍）

日本福島核危機事隔半年，港
人對核安全仍有憂慮。多個環
保團體的聯合調查發現，55.5%
受訪者不同意核電安全可靠，
76%人認為未來9年香港的核電
使用量應維持或少於現有水
平。環保團體認為，港府應考
慮使用可再生能源，並促請當
局制訂未來10年的節能政策，
將全港用電量維持現水平。
世界自然基金會、地球之友

及綠色和平於8月訪問1,025名市
民，了解他們對能源政策的意
見。調查發現50%受訪者認為
2020年前的核電供應量應維持
現水平，26%人更認為應減少使
用核電。55.5%受訪者不同意或
完全不同意核電安全可靠，表
示同意或非常同意者只佔25%。
另外，61%受訪者認為社會應發
展可再生能源，僅9%受訪者支

持發展核電。
世界自然基金會高級氣候項

目主任黃俊賢表示，主流意見
認為香港未來不應增加使用核
電，港府應考慮使用如太陽能
等可再生能源，並以擴大電器
能源標籤等方法推動節能。港
府早前預期未來10年全港用電
量增加近40%，黃俊賢認為，政
府應制訂完善的節能政策，將
未來10年的用電量維持不變。

環境局：重新檢視核能計劃
環境局發言人表示，去年9月

發表諮詢文件，建議優化香港
未來的能源組合，逐步淘汰現
有的燃煤發電機組，並增加使
用可再生能源和輸入核能。福
島核事故後，全球均重新審視
使用核電情況，香港會密切留
意，及重新檢視未來的核能計
劃。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）為慶祝嗇色園

成立90周年，黃大仙祠將於下月1日及2日，舉辦

建祠90年來首個開放日。祠內部分善信不能踏足

的「禁地」，屆時將破天荒對外開放，其中供奉

黃大仙師的「大殿」，其外壇會首次向公眾開

放，善信可近距離觀看仙師寶像及祈福；而位置

隱蔽、以銅建造的仙師靜室「飛鸞台」亦將首次

曝光。至於現時要收取100元入場費的「太歲元

辰殿」，開放日期間將免費入場參觀，但市民需

先向嗇色園索取入場券，名額8,000個。嗇色園

表示，今次開放日完全免費，預計

兩日會有10萬人次入祠參觀。

嗇色園黃大仙祠將於10月1日及2日，上午7時至下午5時
舉行開放日。嗇色園主席李耀輝昨日表示，除了大殿內部
外，祠內其餘地方將全面開放讓善信參觀，包括現時不對
外開放的大殿外壇，以及供奉觀音菩薩和關聖帝君等的三
聖堂等。副主席黃錦財表示，供奉黃大仙師的寶殿一向只
供會員及其家屬入內參拜，一般善信只能在殿外遙望仙師
寶像及上香，今次開放日將把大殿外壇全面開放，善信可
圍繞大殿四周，近距離觀看大殿內貌及向仙師祈福。

21日起派入場券 每人限5張
以往只供道長入內的飛鸞台亦將對外開放。黃錦財表

示，此銅亭位處隱蔽，入祠善信不會途經此地，相信不少
善信根本不知道此殿堂存在。至於同屬首次開放的麟閣，
則供奉了至聖先師孔子及其72名弟子，善信可祈求子女學
業順利等。耗資逾億元建造、今年初才開放的太歲元辰
殿，亦將免費讓善信入內參觀，暫定名額為每日4000人，
但亦會視乎當日人流，決定允許沒有持票的市民進場。黃
錦財表示，入場券將於本月21至30日派發，持有本港身份
證的市民，可到嗇色園總辦事處索取，每人限取5張，入
場券將會列出參觀日子及時段。
黃錦財表示，所有善信於開放日到場均需按照指定參觀

路線遊覽，祠外的廟宇廣場及黃大仙廣場將會設置指定輪
候區，分流進入太歲元辰殿。由於預計開放日會人多擠
迫，三聖堂及盂香亭的上香點將暫停開放，除特定上香區
域，所有殿堂內亦不得上香、拍照及攝錄。李耀輝補充，
開放日期間會有義務道長在場向善信講解殿堂歷史，而每
名入祠善信亦會獲發紀念品一份，加上黃大仙祠內部一向
只開放予會員及其家屬，今次全面對外開放實為千載難
逢。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）覓得一段
好姻緣是不少都市男女的願望。嗇色園最近
在黃大仙祠內，增設了月老及佳偶天成男女
金漆銅像，讓善信「求姻緣」，此更為全港
首間同時設有上述3尊銅像的宮觀。3尊銅像
今日會由祠內道長開光，明日正式開放公眾
參拜。

李耀輝：供應紅繩催良緣
嗇色園主席李耀輝「教路」指，男女善信

拜月老時，要手掐手印及手執小紅線，先向
月老拜三拜，再步向自己性別的銅像，誠心
閉上眼直線行至對方性別的銅像，將小紅線
輕碰銅像腳，再繫於銅像與月老像之間的紅

繩即可。
千里姻緣一線牽，中國民間傳說流傳，只

要月老把紅繩繫於男女腳上，雙方定必締結
良緣。李耀輝表示，中國人拜月老有逾千年
歷史，內地及台灣均有祠廟供奉月老，鑑於
近年香港男女問題增加，更不時發生與婚姻
有關的家庭悲劇，故斥資逾10萬元在祠內建
造月老及佳偶天成像，讓善信參拜祈求良
好、和諧、包容的姻緣。他笑言，未有對象
可到來求姻緣，準新人可求白頭到老，已婚
夫婦則祈求關係和諧。他指，現場會提供免
費小紅線讓善信使用，亦期望新增月老像能
吸引更多年輕善信入祠參拜。

■黃大仙祠下
月 1 日 及 2
日，會舉辦建
祠90年來首
個開放日。現
時要收取100
元 入 場 費 的

「 太 歲 元 辰
殿」，開放日
期間將免費入
場參觀。

香港文匯報
記者

梁祖彝 攝

■嗇色園主席李耀輝表示，黃大
仙祠下月1日及2日，會舉辦建祠
90年來首個開放日。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■黃大仙祠新設月老像供善信參拜，男女善信
應手掐手印，以及手執小紅線，再按特定程序
參拜。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

胡曉明：港專才合國家需要
專資會會長胡曉明在晚宴上致辭，與

一眾嘉賓回顧第一個5年的工作成果。
他表示，自2003年CEPA簽訂以來，加上
7份補充協議，為香港專業人士的發展
開拓更大的空間和創造更多的機會。國
家「十二五」規劃首次加入港澳專章，
特區政府也提出將從3方面制訂具體措
施予以配合，包括發展專業服務。他認
為，香港的專業人才及資深行政人員具
有的專業技術、國際網絡、語言文化等
多個條件，正符合國家經濟發展的需
要。

胡曉明表示，專資會多次組團訪問內
地各省市，進一步了解內地的最近發
展，亦曾訪問台灣、澳門，以促進兩岸
四地的交流，同時又曾到過南極和非洲
考察，以了解全球氣候變化帶來的影
響。

凝聚資深行政人員豐富經驗
胡曉明續說，專資會發展至今，已有

600多名會員，凝聚專業人士及資深行政
人員的豐富知識及經驗，就香港政治、
經濟、社會、民生、內地發展等不同範
疇，共發表了近40份意見書及研究報
告，為內地和特區政府施政提供參考意

見。

集思廣益為國家香港獻策
展望未來，胡曉明說，專資會將繼續

發揮集合跨專業、跨行業精英的優勢，
集思廣益，為國家及香港的發展出謀獻
策。他透露，專資會最近已開展香港貧
富懸殊的研究計劃，探討市民對貧富懸
殊的切身感受及轉變的寄望。同時專資
會也成立了多個專業範疇小組，希望提

供建議，促進香港與內地在國家「十二
五」框架下的合作交流。
胡曉明又希望理事會成員和全體會員

繼續努力，迎接專資會更豐盛的下一個
5年，齊心協力促進國家經濟穩定較快
發展，共創美好的將來。
晚宴上，專資會祝賀今年榮獲特區政

府頒授勳銜和嘉許的多位會員，包括獲
頒最高榮譽大紫荊勳章的行政會議召集
人梁振英等。
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專業資深行政人員協會慶5載
唐英年殷曉靜詹永新主禮 350友好歡聚

■梁安琪與澳門凱旋門員工同慶2周年。

■專資會慶祝成立5周年，賓主合照。 香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港專業及資深行政人員協會昨晚

假萬豪酒店舉行慶祝成立5周年晚宴。署理行政長官唐英年，中聯辦

副主任殷曉靜，外交部駐港副特派員詹永新出席主禮。專資會會長

胡曉明、創會會長容永祺等理事會成員，以及各專業團體和商會首

長逾350人聚首一堂，舉杯同賀，期望專資會再創佳

績，氣氛熱鬧。

香港文匯報訊 （記者 林婉琪 澳門報道）

澳門凱旋門為迎接本月21日的2周年慶典，
特意安排一系列員工慶祝活動，澳門凱旋
門董事長梁安琪亦親臨現場與員工一同慶
祝。藉 2周年誌慶，凱旋門並推出了「員
工福利優化計劃」，加強每位員工可享有之
福利，用意與員工分享周年之喜悅並答謝
一直為公司盡心盡力的每位員工。

逾200份豐富獎金獎品
藉分享凱旋門2周年之喜悅，慶祝活動多

不勝數，其中為配合輪班同事之需要，特
意安排多天團體活動，與員工們一同觀賞
知名的大型表演及電影。同時亦於本月15
日為周年舉辦員工派對，提供豐富美食之
餘，為增添周年氣氛，更舉行員工幸運大
抽獎，超過200份豐富的獎金獎品，讓每位
員工均有中獎機會，場面非常熱鬧且緊張
刺激。
澳門凱旋門董事長梁安琪亦親臨現場與

員工一同慶祝，並表示通過一系列貼心安
排的活動，有效拉近員工之間的感情，營

造團結精神、增強團隊的凝聚力，體現凱旋門上下
一心的理念。慶祝派對最後由緊張刺激的大抽獎活
動圓滿寫下句號。
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香港—重慶經貿
合作洽談會昨日假灣仔君悅酒店舉行，重慶市領導
及本港眾多商界人士出席。圖為重慶市副市長劉學
普（中）、廠商會名譽會長蔡德河（右）、億和控股有
限公司董事長張傑合照。

重慶副市長出席經洽會

■眾嘉賓切蛋糕慶祝專資會成立5周年。 香港文匯報記者曾慶威 攝


